

MINUTA INFORMATIVA Nº 062
Jueves 28 de Junio de 1990

1. De baja tres carabineros por asesinato de comunista

La Jefatura de la Zona Metropolitana de Carabineros anunció que procedió a dar de baja a tres funcionarios de la institución, pertenecientes al retén Lo Sierra, por estar implicados en la muerte de un militante comunista.

Los tres policías dispararon el martes 26 en contra de Omar Osorio, de 24 años, cuando pintaba un mural en homenaje al ex presidente Allende, en calle Lo Sierra, de la comuna de la Pintana. El joven murió ayer.

La investigación sumaria interna determinó que un suboficial dio orden de cambiar el parte de ingreso al hospital, consignándole como víctima de un atropellamiento.

El alto Mando informó que "por razones administrativas y de carácter legal que se apartan de la normativa vigente fueron dado de baja los carabineros".

Los antecedentes fueron puestos a disposición de la justicia.

El ministro Secretario General de Gobierno dijo que el ministro del Interior subrogante había sido informado previamente por la institución del sumario que se instruyó en contra de los policías.

2. Derechos Humanos: Diputados lamentan tono del debate

La Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados rechazó las afirmaciones que se han emitido a través de diversos medios de comunicación, durante los últimos días, respecto a juicios en torno a los detenidos desaparecidos, sus familiares y al caso concreto de José Manuel Parada, hijo de la presidenta de la Comisión, María Maluenda.

Las afirmaciones vertidas son "atentatorias contra la dignidad de las familias afectadas; son expresiones desmedidas y ajenas al clima de concordia que se intenta establecer en el Chile democrático", se afirma en una declaración pública del organismo.

"Más que ayudar y contribuir a la reconciliación, agrava la situación de los familiares". Por esta razón, la Comisión formuló un llamamiento a quienes tienen responsabilidades políticas para moderar sus afirmaciones en torno a

estos hechos.

En referencia al caso del hijo de la señora Maluenda, la Comisión solidarizó con la parlamentaria por las declaraciones emitidas por el senador Siebert, las cuales fueron consideradas como "referencias injustas en torno a la actuación de Parada".

a) Allamand: 'No eran blancas palomas'

En relación con los conceptos del senador Siebert, el secretario general de RN dijo que "era un mito pretender que todas las víctimas de las violaciones de los derechos humanos eran blancas palomas, que fueron ejecutadas por las fuerzas de seguridad".

"Con esto no estoy justificando bajo ninguna circunstancia ningún exceso en la lucha antisubversiva. Renovación Nacional ha dicho que en este estado de enfrentamiento debieran existir códigos éticos, que existen para cualquier enfrentamiento bélico. Pero es una distorsión presentar a todas las víctimas como blancas y santas palomas", dijo Andrés Allamand

G O B I E R N O

1. Críticas de la CUT

a. Correa: 'Opiniones exageradas e injustas'

En referencia a las críticas de la CUT, el ministro secretario general de Gobierno dijo que "si uno observa el enorme esfuerzo que el gobierno ha hecho para reenfocar el gasto hacia los sectores más postergados; el enorme trabajo que hemos hecho en el Parlamento y fuera de él para encontrar consensos, que nos permitan aprobar rápidamente una reforma tributaria que nos entregue recursos para ir en ayuda de los más necesitados; quien analice eso objetivamente tendrá que decir que son palabras injustas. En mi opinión exageradas".

Correa se refirió al tema luego de un Consejo de Gabinete.

Referiéndose a la ocupación de la empresa PLANSA, dijo que el gobierno no se dejará presionar por medidas de fuerza. "Nosotros hemos dicho que el gobierno está abierto a escuchar a todos, pero resuelto a aplicar su autoridad cada vez que sea necesario".

b. Marshall: gobierno hace los máximos esfuerzos

El subsecretario de Economía dijo que las autoridades están haciendo los máximos esfuerzos por sentar las bases más sólidas del crecimiento económico del país en los próximos años.

Jorge Marshall añadió que el ajusté económico en proceso es el mecanismo por el cual podemos garantizar un crecimiento más positivo y beneficiará a los trabajadores.

Sobre el planteamiento de la CUT para que se intervengan las empresas en falencia, dijo que el gobierno no tiene los mecanismos a través de los cuales pueda intervenir, no existen atribuciones legales para el gobierno para declarar unidades económicas o continuidad de giro.

P O L I T I C A

1. UDI inicia campaña "la verdad completa"

La UDI anunció el inicio, el 1 de julio, de una campaña denominada "la verdad completa", con la exhibición --en casa de militantes-- de un video en que se muestra la situación del país en el período de la Unidad Popular, informó el secretario general de ese partido.

Joaquín Lavín dijo que con esto "se quiere contribuir a que se sepa la verdad de todo lo ocurrido en aquel período y demistificar los hechos que rodearon el pronunciamiento militar.

Esta iniciativa se centrará en los sectores populares, donde la UDI, según Lavín tiene un gran arraigo, "como lo demuestra la última encuesta del CEP".

La campaña irá acompañada de un plan de afiliación de nuevos militantes, con el objetivo de llegar a los cien mil militantes.

2. Allamand: "MIR intenta un blanqueo".

El secretario general de Renovación Nacional dijo que su partido no sostendrá un debate con "vulgares criminales de la política", al rechazar el planteamiento del MIR en ese sentido.

Andrés Allamand dijo que el reconocimiento que ha hecho el MIR sobre los atentados, no merecían ser considerados con importancia, pues siempre esa colectividad se había autoadjudicado centenares de atentados.

Aseguró que los últimos planteamientos de la fracción política del MIR, se orientaban a hacer un "blanqueo", para "eregirse como portavoces de la

democracia".

"A partir de los años sesenta, el MIR se embarcó en un conjunto de acciones armadas para llegar al enfrentamiento. Esto afectó al gobierno de Frei, de Allende, el gobierno militar y también ahora", dijo Allamand.

FUERZAS ARMADAS

1. PS pide explicación a Pinochet

El senador Jaime Gazmuri y el diputado Camilo Escalona, ambos del PS y miembros de las respectivas comisiones de Defensa, pidieron al comandante en jefe del Ejército que explique tanto al Congreso Nacional como al país el procedimiento para cursar las invitaciones al encuentro que sostuvo ayer el alto mando del Ejército con representantes congresales.

Gazmuri dijo que, además de los integrantes de las comisiones de Defensa, sólo los parlamentarios de la UDI y Renovación Nacional fueron invitados. "Esto es inadmisibile y un agravio para el Congreso, pues no corresponde al Ejército el discernir a quien invita y a quien no".

"Es un daño al Ejército de Chile el que se está haciendo y es grave que se pretenda establecer un vínculo particular con un sector minoritario que en el régimen anterior apoyó la gestión de Pinochet. Esto linda en la inconstitucionalidad", pues "mediante sutilezas protocolares se pretende colocar al Ejército como un actor deliberante en situaciones políticas. Debe dar una explicación pública al Congreso y al país".

a.) Correa: "extraordinariamente positivo"

El ministro secretario general de Gobierno dijo que "nos parece extraordinariamente positivo volver a la sana tradición de una relación fluida entre las instituciones armadas y las comisiones de Defensa del Senado y la Cámara de Diputados, porque precisamente esa relación contribuyó a la estabilidad de la república".

MINUTA INFORMATIVA Nº 061
Miércoles 27 de Junio de 1990

1. Bustos: "la gente no sólo quiere ganar, quiere comer"

La Central Unitaria de Trabajadores pedirá al gobierno que intervenga, a través del ministerio de Economía, en las empresas que están en quiebra como una forma de resguardar el empleo de los trabajadores.

Manuel Bustos, presidente de la entidad, dijo que "este gobierno fue elegido con la ayuda de los trabajadores. El eslogan que tenía era 'gana la gente'. La gente no sólo quiere ganar, también quiere comer...Necesita un empleo y trabajo digno. Por eso, es necesario que el gobierno intervenga en estos casos dramáticos".

Agregó que se han registrado una gran cantidad de despidos en empresas del sector privado, recordando que el sector textil se ha visto afectado con los despidos de Machasa y Summar.

Sobre la reunión que sostuvo anoche con el presidente Aylwin, dijo que el Primer Mandatario había señalado que el proyecto de reforma laboral no debe retrasarse, y que va a estar en los primeros días de julio en el Congreso Nacional.

"Tenemos preocupaciones sobre materias como son la negociaciones colectivas y la forma de financiamiento de la organización sindical...Sobre la huelga legal, tenemos matices en cuanto a cómo debe desarrollarse ésta y el sistema de mediación propuesto por el ministerio. Esperamos que podamos encontrar un equilibrio," agregó Bustos.

G O B I E R N O

1. Correa: habrá un significativo mejoramiento en el área social

El ministro secretario de Gobierno anunció que, en el segundo semestre de este año, habrá un significativo mejoramiento en el sector salud, vivienda y educación.

Enrique Correa agregó que "estamos en condiciones de decir que el

sacrificio que estamos pidiendo a todos, a los empresarios por la reforma tributaria, a los trabajadores por la cautela de la política de remuneraciones, va a ser gradualmente compensado con niveles de justicia social y de integración social más elevada".

Agregó que el gobierno dará prioridad a la educación básica con la construcción de 970 escuelas; habrá fondos para el mejoramiento de hospitales y se reforzará la política de viviendas.

"Hemos tenido que superar muchos problemas administrativos que son sabidos, pero habrán recursos suficientes" agregó.

El ministro participó en una reunión del Comité Interministerial Económico-social, la cual contó con la asistencia del presidente Aylwin.

2. Canciller: todos los aportes serán evaluados en Comisión Bryan

En relación con los juicios formulados por el Instituto Libertad y Progreso, sobre la constitución de la Comisión Bryan, el ministro de Relaciones Exteriores, dijo que se estudiarán todos los antecedentes que surgan en torno al caso.

Enrique Silva Cimma aseguró que si hay juicios positivos que contribuyan a mejorar el funcionamiento y los objetivos de la Comisión serán evaluados por la Cancillería y el presidente Aylwin.

Dijo que aunque el referido Instituto --vinculado con el ex candidato presidencial Hernán Büchi-- haya discrepado de la medida de establecer la Comisión, también hace sugerencias para modificar su integración, lo cual indica que hay discrepancias parciales en torno a ella.

P O L I T I C A

1. UDI pide reactivar acuerdo-marco en Leyes Cumplido

El diputado de la UDI Victor Pérez formuló un llamamiento a los parlamentarios de la Concertación para que se reactiven las negociaciones por el acuerdo-marco de las "Leyes Cumplido".

Dijo que el acuerdo-marco no se concretó por la postura del Partido Socialista, actitud que habría llevado al gobierno a postergar medidas que beneficiarían a la reconciliación nacional.

Indicó que la aprobación de las "Leyes Cumplido" en su texto original "no es el camino adecuado", pues la rebaja de penalidades se constituye en un peligro que es necesario evitar.

Explicó que la sugerencia de computar como un día de cárcel tres de ellos bajo el régimen anterior, es una medida contradictoria "que carece de toda lógica jurídica y moral".

Al parecer, dijo, "la Concertación no ha tomado en cuenta el daño causado y la peligrosidad de los terroristas".

"La UDI hace un llamado a la Concertación para imponer el criterio unánime que se había dado en torno al acuerdo-marco, como una muestra de cooperación a la reconciliación nacional.

2. DC: centraremos trabajo en las comunas

Al dar cuenta de los acuerdos tomados en la Junta Nacional realizada el fin de semana pasado, el presidente de la Democracia Cristiana dijo que su partido se centrará en el trabajo de los municipios, como una forma de acercarse a la gente.

Andrés Zaldívar aseguró que el torneo sirvió para fortalecer la unidad interna del partido.

"El partido reafirma su apoyo al gobierno de Patricio Aylwin y a la Concertación como base fundamental del gobierno, que se mantendrá y consolidará...La coalición de gobierno es básica para llevar adelante el programa común de gobierno.

Zaldívar dijo que la DC es partidaria de proyectar más allá de 1994 la Concertación de Partidos.

"El PDC hará de la comuna su eje central de acción. La consolidación de la democracia pasa por el reforzamiento de los municipios y las organizaciones sociales. La comuna ayuda a la cooperación para realizar proyectos concretos. Significa asumir en profundidad el valor de la sociedad civil".

3. MIR propone debate televisivo con la derecha

En declaración pública, la comisión política del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), propuso a las colectividades de derecha un debate televisivo para discutir la actuación que a cada colectividad le cupo durante el pasado régimen.

La declaración, leída por Patricio Rivas, hace hincapié en que la derecha debe responsabilizarse de los actos que se cometieron durante la "dictadura de Pinochet", ya que ellos fueron cómplices del gobierno.

Agregó el MIR que en el debate debiera participar también el Frente Patriótico Manuel Rodríguez-autónomo, porque, en la medida que se integren

a un proceso de definiciones políticas, ellos van a modificar sustancialmente sus posiciones.

José Miguel Moya dijo que hay 235 detenidos-desaparecidos y 134 ejecutados del MIR.

G R E M I O S

1. Profesores: Mayor fluidez en negociaciones colectivas

El presidente del Colegio de Profesores dijo que en los últimos días ha habido mayor fluidez en las negociaciones colectivas y que hay sólo dos de ellas pendientes.

Osvaldo Verdugo dijo que en este último caso están por cumplirse los 60 días, por lo cual los profesores deberían volver a trabajar en las mismas condiciones en que iniciaron la huelga, lo cual es "grave".

Este acercamiento, dijo, ha demostrado que los sostenedores están en condiciones de otorgar mejoras salariales dentro del monto asignado por el gobierno.

Por su parte, el ministro de Hacienda manifestó que el sector educación recibirá 20 mil millones de pesos más, como consecuencia de la reforma tributaria.

Esto significa entregar un suplemento del 10 por ciento al presupuesto del ministerio de Educación para el año en curso.

2. Trabajadores del transporte apoyan medidas del gobierno

El presidente de la Confederación Nacional de Trabajadores del Transporte, Victor Hugo Gac, apoyó las medidas del gobierno contra la contaminación y respaldó la racionalización de la libertad de recorrido impulsada por el gobierno.

Gac entregó una carta en la oficina de partes del Palacio de la Moneda dirigida al presidente Aylwin, demandando una serie de medidas de ayuda para el sector y una petición urgente de audiencia para plantearle los problemas de los trabajadores de ese sector.

Dijo que ellos exigían el pago de los días no trabajados por la restricción y que esto fue apoyado en un proyecto de ley presentado por el diputado Rodolfo Seguel.

1. Derribadas cuatro torres de alta tensión

El director de Orden y Seguridad de Carabineros, general Alfredo Núñez, informó que entre las 22:00 horas de ayer y las 00:30 de hoy fueron derribadas cuatro torres de alta tensión en diversos puntos del país.

Los atentados afectaron por más de media hora el suministro de energía en la cuarta región, debido a las detonaciones que derribaron tres torres en la ciudad de La Serena.

Hasta ahora, ningún grupo se ha adjudicado la autoría de los atentados y tampoco se tienen antecedentes si éstos estarían relacionados con el 82 aniversario del natalicio de Salvador Allende

Por otra parte, el cabo primero de Carabineros José González Sepúlveda, quien resultó con una herida de bala en el antebrazo y en el brazo derecho sin salida de proyectil, durante un atentado anoche, se recupera satisfactoriamente, según informó el hospital institucional.

F U E R Z A S A R M A D A S

1. Diputado del PS no asistió a reunión con el Ejército

El socialista Camilo Escalona fue el único integrante de la Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados que no asistió hoy al encuentro que, por más de cuatro horas, sostuvieron representantes del Ejército, encabezados por el comandante en jefe, y miembros del Congreso Nacional.

El encuentro, al que asistió el presidente del Senado, Gabriel Valdés, se inició a las 10 horas en la Academia de Guerra, y finalizó pasadas las 15:30 horas.

Escalona dijo que no asistió debido a la "conflictiva situación que rodea" a Pinochet.